



**Cégep de la Gaspésie
et des Îles**

Un campus collégial aux Îles

Le campus des Îles-de-la-Madeleine du Cégep de la Gaspésie et des Îles existe depuis 1983, grâce au travail acharné de plusieurs pionniers et pionnières, qui souhaitaient rendre accessibles les études supérieures aux gens des Îles.

Le premier directeur du campus, Reynald Deraspe, disait : « On va être le meilleur des petits cégeps du Québec. » Cet esprit d'initiative pour améliorer l'offre de formation, cette vision d'un enseignement de qualité, cette volonté d'apporter du positif dans la communauté, se sont transmis dans l'équipe professorale, et a créé la culture du campus des Îles.

Dès son ouverture, le nombre de demandes d'admission dépasse les prévisions. En 1985, on agrandit déjà le campus. Au fil des ans, des améliorations sont faites : ajout d'une bibliothèque, d'une cafétéria, d'un laboratoire, etc. Le campus des Îles progresse continuellement. En 2017, des rénovations majeures sont réalisées, afin de remettre à neuf plusieurs portions du bâtiment.

Encore aujourd'hui, le dynamisme du campus des Îles bat son plein. Chaque année, des projets de recherche sont réalisés et des opportunités de mobilité internationale sont proposées. Le campus des Îles se distingue également par son jardin pédagogique, un lieu d'échanges et d'apprentissages multiples.

L'offre du campus des Îles

Le campus des Îles offre une formation technique (DEC) en administration et gestion, ainsi que des formations préuniversitaires (DEC) : Sciences humaines (avec ou sans mathématiques), Sciences de la nature et Arts, lettres et communication.

Il est aussi possible de réaliser un parcours « tremplin DEC » ou encore d'obtenir une attestation d'études collégiales (AEC) en soutien administratif. Le Cégep de la Gaspésie et des Îles offre également plusieurs formations à distance qui peuvent être suivies de partout au Québec, ce qui facilite l'accès aux études supérieures pour les résidents et résidentes de l'archipel.

En plus des cours, le campus des Îles propose de nombreuses activités sportives et culturelles. Par exemple, on peut faire partie de l'équipe de volleyball féminine Les Rafales, participer à des parties de Génies en herbe ou encore proposer un numéro à Cégeps en spectacle.

Divers groupes favorisent l'implication dans des domaines de divers intérêts : Club entrepreneur étudiant, Comité ACTES, etc. De plus, chaque année, une riche programmation d'activités de tous genres permet à chacun et chacune de profiter au maximum de son passage au collégial.

Qui fréquente le campus des Îles ?

Beaucoup de Madelinots et Madeliniennes, après le secondaire, choisissent le campus des Îles. En effet, on constate un excellent taux de rétention (85 %), ce qui signifie que chaque année, aux Îles, plus de 8 personnes sur 10 qui ont adressé une demande d'inscription au collégial dans un programme offert au campus des Îles, ont choisi de demeurer aux Îles.

Des étudiantes et étudiants provenant d'ailleurs choisissent le campus des Îles. Notamment, des ententes de mobilité nationale permettent à des jeunes qui fréquentent le Collège de Maisonneuve et le Cégep de Limoilou de faire une session au campus des Îles.

Chaque année, le campus des Îles accueille chaleureusement de 90 à 150 étudiantes et étudiants. L'équipe enseignante, les aides pédagogiques individuels et personnel en éducation spécialisée offrent un accompagnement rapproché et individualisé, qui témoigne de la grande volonté de voir réussir chaque étudiante et étudiant. Des mesures d'aide à la réussite sont disponibles, ce qui aide les étudiantes et étudiants à établir et atteindre leurs objectifs.

